

EL PALMESANO.

Periódico político, industrial y literario.

Sale seis veces á la semana,
á 7 reales mensuales en esta isla
y 8 fuera de ella.

Palma.—Martes 24 de marzo.

Se suscribe en esta imprenta,
y en la
tienda de Cabrer, plaza de Cort.

Espíritu de la prensa.

Seccion política.

Del Norte Español:

El horror que nos inspira el despotismo teocrático, y el amor que profesamos á la libertad, nos han obligado alguna otra vez á dirigir nuestras miradas á esa tan bella como desgraciada Italia, á esa esclava heroica y resignada, azotada por el látigo de las dos tiranías mas ominosas, la tiranía monacal y la tiranía extranjera. Solo el previsor liberalismo de los italianos, que no les permite en un arranque de desesperacion comprometer el porvenir de su patria, que se descubre sereno en medio de las tempestades del presente, explica la paciencia con que sufren las calamidades sin cuento que sobre ellos pesan. Cuántas veces el régimen arbitrario á que vive Nápoles sometido sin poder respirar, ha provocado las iras y despertado las repugnancias de toda la Europa civilizada. Allí el talento y el patriotismo son crímenes que se han espiado alguna vez en el destierro y en los calabozos. Allí hasta el aliento de los ciudadanos ha estado medido por una policía corrompida, que contaba hasta los latidos de los corazones para valuar sus grados de liberalismo. Allí la miseria, compañera inseparable de la esclavitud, se desenvolvía rápidamente, y era casi de desear que llegase á su colmo para que el jefe del Estado se persuadiese de la necesidad imperiosa de modificar su sistema.

Venecia y Lombardía no son mas felices que Nápoles. El extranjero reina sobre ellas por medio del terror, pareciendo en ciertos momentos que se habia propuesto familiarizarlas con el verdugo. El cadalso ha sido allí una enfermedad endémica.

La Toscana no es ya la Toscana, es una dependencia de otro Estado que absorbe su nacionalidad y la explota desapiadadamente. El gran duque es un hombre de bien, pero su debilidad le ha convertido en un instrumento de los jesuitas y un maniquí de los croatas, que se han hecho dueños del país absorbiéndole anualmente muchos millones, y que le obligaron en 1852 á abolir el Estatuto que de su libre voluntad habia otorgado en 1848. Gracias á su

condescendencia; una nacion extranjera encontró el medio de mantener á espensas de los toscanos un ejército de 12,000 hombres, de establecer fáciles comunicaciones entre el Mediterráneo y el Adriático, y circunscribir las relaciones mercantiles que pudieran establecerse entre Génova, la Suiza y la Prusia.

En medio de tantas tinieblas el Piamonte brilla como un faro. Sin mas norte que la razon y la justicia, recobró el derecho de juzgar que la autoridad eclesiástica debia á una concesion de la autoridad civil, y animado su gobierno por la popularidad que le dió tan importante medida, coronó su grande obra con un proyecto de ley sobre el matrimonio civil, que fué adoptado por la Cámara de los diputados. Roma encontró en cada obispo del Piamonte una boca que habló por ella; el poder teocrático fué herido en lo mas delicado de sus fibras, en la parte mas viva de su corazon; vió desaparecer esas costosas dispensas con que se allanaban los impedimentos canónicos, y con ellas vió desaparecer tambien esos rios de plata que desde el Piamonte, como desde las demas naciones católicas que no han adoptado aun esta reforma, desembocan en el Tiber.

Los demás Estados siguen unidos al yugo clerical. ¿Para qué decir mas? Su administracion es un desorden; su industria, su agricultura y su comercio son casi nulos, y el gobierno, en lugar de dotar la máquina administrativa de las ruedas y resortes que pudieran regularizar su movimiento; en lugar de desobstruir las fuentes de la riqueza pública y sacar de su estado de parálisis los músculos de la actividad humana, pasa el tiempo legalizando milagros y anotando en el índice de sus censuras todas las revelaciones del ingenio.

Los vicios de que adolece la corte romana son los que mas deberian llamar la atencion de la generalidad, porque su influencia se estiende á todo el mundo. Algun dia los pondremos en evidencia, y manifestaremos el único medio con que pudiera obtenerse una curacion radical. Por hoy nos limitamos á hacer observar el estado de los países sujetos al despotismo teocrático y al despotismo extranjero, para que, escarmentando en agenos males, aprendamos nosotros á sacrificarlo todo á la independencia del poder civil y á la independencia nacional. Si necesario fuese que se nos gobernase en lo temporal arbitrariamente,

te, diríamos en vista de lo que pasa en la pobre península italiana: Que nos gobiernen los que quieran y cómo quieran, pero que no sean teólogos ni extranjeros.

CRÓNICA.

Noticias nacionales.

Madrid 17 de marzo.

Se acaba de verificar en Alcira una captura importante. Hé aqui cómo se nos ha referido el hecho:

«Habiendo pasado á reconocer una casa de dicha poblacion, en busca de un hijo de familia, un teniente de alcalde, acompañado de un cabo y un fusilero, encontraron casualmente, en vez de la persona que buscaban, al famoso bandido Rafael Garcia conocido con el apodo de Mangraner. Viéndose este sorprendido tan inesperadamente, procuró obtener con ruegos la libertad, y aun ofreció al teniente de alcalde y á los que le acompañaban cuanto poseia si le dejaban escapar; pero estos por toda contestacion dieron inmediatamente aviso al comandante militar, y el preso fué trasladado á la cárcel.»

— Asegúrase que algunas señoras pertenecientes á familias aristocráticas y que tienen dadas pruebas de muy buen gusto en el adorno de sus personas, se han propuesto protestar de una manera solemne contra el lujo semirégio con que se empeña en vestir cierta clase. Con este objeto se han decidido á usar trajes sencillísimos y de muy poco coste, y suprimir el uso de los marañones, crinolíns y jaulas, y hay quien dice que una jóven y lindísima duquesa va á ser el Pedro el ermitaño de esta cruzada contra el lujo, en la cual se van á alistar voluntarios una porcion de maridos y papás.

Lo que da un poco que pensar á las autoras de tan gran pensamiento, es que se temen que las modistas, encajeras, floristas y comerciantes se pronuncien contra semejante medida; mas para si llega este caso, ya han pensado declarar en estado de sitio los bolsillos de los editores responsables del lujo, y llevar á sangre y fuego su determinacion.

— El temporal que ha reinado en estos dias ha sufrido una variacion tan repentina y notable, que la columna termométrica en veinte y cuatro horas descendió cerca de 12.º, y en las madrugadas hasta 16.º; de modo que de 16.º mas 0 á que estuvo en los dias anteriores, llegó hasta 4 bajo 0.

Semejante cambio de temperatura ha hecho que volvieron á presentarse las afec-

ciones catarrales y reumáticas que parecia habian cedido algun tanto; que hayan vuelto á verse diferentes casos de pleurodinias, pleuresias y neumonias, algunas de las cuales, de crónicas que eran, tomaron el carácter agudo, siendo muy pocos los que de ellas se salvaron. Tambien se presentaron algunas hemolisis; llamando la atencion algun caso que otro de cólico nervioso, que se venció con las preparaciones opiadas. En cuanto á los efectos crónicos, raro fué el que no se exacerbó particularmente si lo eran del pecho, sucumbiendo algunos de los que los padecian.

— Las escavaciones verificadas por el Sr. V. Place, cónsul de Francia en Mossoul, en el solar de la antigua Ninive, han dado por resultado el descubrimiento de una porcion de alhajas, de piedras grabadas y monedas arrojadas con profusion en los cimientos de los edificios, hoy arruinados, procedentes á no dudar de oblaciones voluntarias.

Pero las mas curiosas ruinas que sin disputa ha descubierto el Sr. Place, son las de la torre de Babel, tan célebre en la historia santa, y que debió ser construida 2,900 años antes de la era cristiana. Esta torre ha perdido seis de sus ocho pisos; los dos que aun permanecen en pié, se descubren de ochenta kilómetros á la redonda.

La base cuadrangular de este monumento tiene 194 metros por cada lado. Las piedras que la componen son de la mas pura arcilla y de un color blanco amarillento.

El hombre que la admirado ante la grandeza del espectáculo que presenta la inmensa masa de estas ruinas, y por el variado aspecto que adquieren, al recaer sobre ellas los rayos del sol.

— Créese que este año no se verán las viñas tan plagadas de la cenilla. Sobre esto parece que se ha hecho una observacion. El algunas tierras de secano en que suelen hacerse plantaciones de tomates que prevalecen y medran, antes de su estacion propia, se observaba estos últimos años que no bien brotaba la planta la cenilla al punto la invadia: este año no ha sido así, segun nos dicen.

— Las señoras que componen la junta de beneficencia de la parroquia de San Ginés, han dispuesto suministrar todos los dias una sopa á los pobres mas necesitados de aquella feligresia. Si en todo tiempo seria digno de elogio este acto de caridad cristiana, lo es mucho mas en las circunstancias actuales.

— Con motivo de los rumores sobre pactos que se decian celebrados entre algunos individuos del centro parlamentario y la fraccion vicalvaristas, las *Hojas autógrafas* dicen anoche lo siguiente, que creen ser lo único que hay exacto en el asunto:

«Podemos asegurar, sin temor de que nadie nos desmienta, que no exista pacto ni trato alguno entre vicalvaristas y par-

lamentarios; y no podía menos de ser así. En el centro parlamentario figuran en su mayoría hombres del partido progresista, pero cuya respetabilidad, honradez, y consecuencia política los pone á cubierto de toda sospecha de un cambio de opinión.

«El general O'Donnell por su parte no oculta á cuantos le tratan que cada vez es mayor su convicción de que solo los principios conservadores ejercidos dentro de un régimen franco y sinceramente constitucional, son los que pueden hacer la felicidad pública. En este concepto nosotros creemos que todo lo que puede haber sucedido es que aquellos progresistas que apoyaron constantemente en las cortes constituyentes al general O'Donnell, no haya ocultado en estos momentos que, aleccionados por la experiencia, no tendrían inconveniente en dar, si es posible mas claro y decidido apoyo á la política personificada por el general O'Donnell, que es la de no tener en cuenta las denominaciones de los partidos, ni de los antecedentes de las personas, para poner en vigor una política tan progresista como permitan los principios conservadores, y tan constitucional como exige el debido acatamiento al principio monárquico y el mantenimiento del orden público.»

— Leemos en la *Correspondencia autógrafa*:

«Personas para nosotros respetables y autorizadas se han acercado á las oficinas de la *Correspondencia* para asegurarnos que carecen de todo formal fundamento los rumores que corren estos días sobre la posibilidad de nuevas intenciones carlistas; que consultado recientemente el conde de Montemolin por alguno de sus mas ardientes partidarios sobre la conducta que estos debieran seguir, el conde se pronunció de un modo enérgico sobre toda tentativa armada, inútil para su causa y nociva para su política; y que si en Cataluña ó en otro punto levantasen el pendon Montemolinista, deben considerarse como actos aislados, hijos del fanatismo político ó de la necesidad, y en los que seguramente no tomarían parte los que han marchado al frente de la causa carlista.»

Noticias extranjeras.

Paris 16 de marzo.

Escriben de Espernay con fecha 12 de marzo al *Derecho*:

«Acaba de cometerse un crimen extraño, inaudito, que ha causado la mayor consternación en la ciudad.»

Hoy á mediodía, M. Bazire, presidente del Tribunal, pasaba por la plaza que se encuentra al extremo del arrabal del Comercio, cuando se le acercó una muger que sacó debajo de su pañuelo una pistola y la disparó contra el presidente, que felizmente no fué herido.

M. Bazire iba á retroceder, pero, se le presenta delante un hombre que le cierra el camino y le apunta el pecho con otra pistola. El presidente se dobla, parte el tiro y una parte de la carga de posta le hiere en la parte posterior de la cabeza.

Esta audaz agresión, y las detonaciones producidas por los dos tiros, atraen algunas personas que prodigan sus cuidados á M. Bazire. Los dos asesinos se reúnen, echan á huir precipitadamente, pero habiendo cargado de nuevo sus armas, y se dirigen á su habitación donde se fortifican. Preséntase la fuerza pública y les invita que abran á nombre de la ley. A es-

la intimación responden del interior que no abrirán, y que desgraciados de los que intenten penetrar á la fuerza en la casa. Dáse la orden de derribar la puerta, que cede á los reiterados esfuerzos de los sitiadores. Pero en seguida se oyen muchos tiros.

Algunos agentes están heridos, y uno de ellos cae mortalmente herido por una bala que le atraviesa el abdomen. Pero no por esto desmaya el valor de los agentes y gendarmes que penetran casi en seguida en la casa, y se apoderan de los dos miserables que en pocos instantes se han hecho culpables de varios crímenes.

Estos dos asesinos son los esposos Boret, carboneros que han tenido frecuentes relaciones con la justicia correccional de Espernay; su hijo está en presidio. Cuando se les preguntó porque querían asesinar al presidente Bazire, contestaron que querían vengarse de la justicia, matando al primer magistrado de la ciudad: que sentían no haber podido matar á todos los magistrados de Espernay; pero esperan que su hijo continuará y completará su obra cuando salga de presidio.

El presidente Bazire, gracias á la precaución que tomó de encorbarse; solo fué ligeramente herido, pero sus heridas no presentan gravedad.»

«Londres 15 de marzo.—Se han recibido noticias de Nueva York del 28 de febrero. El periódico la *Tribuna* pretende que la mayoría del gabinete de Washington se encontraría al tratado concluido con Méjico.

Se ha adoptado la moción en que se proponía la reducción de los Aranceles, y se ha sancionado el bill abriendo un crédito para el restablecimiento del telégrafo submarino entre América é Irlanda.»

«Londres 15 de marzo.—En la sesión de la Cámara de los llores, el conde de Clarendon ha dado á conocer en sustancia el tratado concluido con Persia:

1.º La Persia respeta la independencia de Herat y del Afghanistan, á título de potencias distintas.

2.º En caso de dificultad con la una ó con la otra, la Persia acudirá primeramente á los buenos oficios de Inglaterra.

3.º Si la guerra estalla, la Persia no hará jamás la conquista de Herat ni de una parte del Afghanistan.

4.º La Inglaterra no protege mas que á los persas efectivamente empleados, si las demás potencias hacen lo mismo.

Ambas Cámaras han prorogado sus sesiones.»

— Escriben de Marsella con fecha del 14 al *Mensajero del Mediodía*:

«Ayer ocurrió un accidente en la estación de Marsella que no ha tenido consecuencias graves. Una locomotiva que se dirigía á la Aiguillette (sitio donde se colocan las locomotivas) chocó con el tren que acababa de llegar de Montpellier. El choque fué bastante violento para causar el descarrilamiento de la locomotiva, que entró en un tinglado, donde felizmente no había nadie. Dos viajeros que habían tomado asiento en el último coche del tren han recibido algunas ligeras contusiones. Este accidente no tiene importancia. Por lo demás debe hacerse justicia á los administradores y directores del ferro-carril de Lion al Mediterráneo, pues no ha habido que deplorar desgracia alguna en esta gran línea desde que se abrió á la explotación.

Un comerciante griego, M. Dromocaiti, fué condenado últimamente por el tribunal de policía comercial de esta ciudad á tres meses de cárcel y 5000 fr. de multa, convicto de haber asegurado un buque de

cuya pérdida tenía noticia por parte telegráfico. Habiendo apelado M. Domocaiti de este fallo, vióse la causa ayer y anteayer en Aix. El defensor del acusado, M. Cremieux, ex-miembro del gobierno provisional, peroró cinco horas seguidas con rara elocuencia. El tribunal declaró libre el acusado.»

Idem 16.

La agencia *Havas* publica los siguientes partes telegráficos:

«Marsella 15 de enero.—Las noticias recibidas de la China son del 30 de enero. Los ingleses estaban á la defensiva. Los europeos de Hon-Kong estaban muy irritados contra M. Bowring, y amenazaban con dar muerte á los envenenadores, si el gobierno vacilaba en ordenar su suplicio. Los españoles esperaban un regimiento de las Filipinas para vengar el asesinato de su cónsul.

Las correspondencias de Persia no confirman la noticia de la marcha de las tropas inglesas al interior. En el campamento de Bushire reinaban muchas enfermedades.

Carece de fundamento la noticia dada por el *Diario de Constantinopla* de haber invadido los rusos el Bolkara una misión á Constantinopla.»

— Leemos en la *Patria*:

«Recibimos de Hong-Kong noticias del 28 de enero.—Sabido es que con fecha del 13 de enero, las fuerzas de Inglaterra habían tomado posesión entre Canton y Boca-Tigris, para impedir á los chinos que cerrasen la embocadura del rio. Créese que el almirante Seymour conservará esta posesión hasta la llegada de los refuerzos que se esperan.

Antes de alejarse de Canton, la escuadra inglesa había destruido una gran parte de la ciudad y de los arrabales.

Hace días que anunciamos la tentativa de envenenamiento, dirigida contra la persona y comitiva de M. Bowring, representante de Inglaterra. Sabemos que no era un hecho aislado, pues que los chinos no atentaban solamente á la vida de M. Bowring, sino que habían concebido el horrible designio de envenenar á todos los extranjeros residentes en China, á cuyo efecto los panaderos habían mezclado arsénico en todo el pan destinado para los europeos. Pero la ejecución de este cobarde complot quedó felizmente muy incompleta: la dosis de arsénico mezclado con la harina fué tan grande que las personas envenenadas se han salvado por los continuos vómitos.

No hay que lamentar mas que algunas muertes. El principal autor de esta conspiración está en poder de la justicia.

Las noticias del norte de la China, fechadas en Shanhhai el 19 de enero, manifiestan que los mandarines no consideraban aun los sucesos de Canton mas que como un asunto puramente local, y se creía que dependía unicamente de las autoridades inglesas el mantener la tranquilidad.

— En las correspondencias de Paris que publica la *Independencia belga*, fechadas el 13 de marzo, se leen los párrafos siguientes:

«Creo saber que la expedición española contra Méjico despierta tanto mas el interés de Francia é Inglaterra cuanto que las recientes negociaciones de los Estados- Unidos con el presidente Comonfort pueden producir incidentes serios, pues conocido es el sistema del nuevo presidente y del general Cass. Van á enviarse algunos buques á la Habana para estar á la mira de los acontecimientos que puedan surgir.

El general Vaudrey, gobernador de palacio de las Tullerías, ex-coronel de artillería en Estrasburgo cuando la tentativa de Luis Napoleon, en la que tomó parte, murió ayer en el campo cerca de Paris. Este general, á pesar de su título y de sus funciones oficiales, vivía muy retirado. No obstante el triunfo de su causa, á la que era adicto, estaba atacado hace mucho tiempo de una profunda tristeza, por error, segun se dice, que su posición personal podía ser mal visto por el ejército. Era un error procedente de su susceptibilidad extrema sobre el pundonor militar.

Próximamente debe representarse en casa da M. Girardin una pieza de Alejandro Dumas improvisada ex-profeso en veinte y cuatro horas. El autor de la *Señorita de Belle Isle*, que se envanece de ser el mejor cocinero de Francia, debe encargarse para aquel día de confeccionar la comida. ¡Cuánta tarea! ¡Cuánto guisado!

Noticias comerciales.

De Santander escriben el 9 las siguientes noticias sobre el aspecto que ha presentado aquel mercado durante la última semana.

Harinas.—Este polvo ha estado completamente encalmado: no se han hecho operaciones en él, y continúa á los mismos precios que dejamos consignados en nuestra revista anterior.

Trigos.—La calma del mercado alcanza igualmente á este artículo, en el que no se ha advertido ningun movimiento durante la semana última. La paralización del ramo de harinas desanima á los compradores de trigos, fabricantes por lo general, que sin tener demasiadas existencias, se encuentran regularmente provistos para no pensar en nuevas compras, interin no se fije una marcha positiva en el mercado.

Por lo demás, si no ha habido pedidos en la hebdómada terminada, tampoco se han notado ofrecimientos de dicho artículo, lo cual da á entender que no son excesivas las existencias disponibles en la plaza: se aguardan sin embargo, bastantes mas car, amentos, y esto es lo que inspira temor entre los especuladores.

Mais.—En medio de la desanimación en que había tambien caído este grano por los cuantiosos arribos que parecen esperarse, ademas de los que ya han recalado á nuestro puerto, no ha dejado de ofrecer algun movimiento en la pasada semana. Sabemos que se han realizado partidas del Norte-americano á 40 rs. fanega.

Cebada.—La existencia no es excesiva; pero falta el pedido, y de ahí proviene el abatimiento que se observa. Hay ofrecidas varias partidas sin compradores, y aun no pueden fijarse los precios nominales.

Azúcar.—La única operación notable de este artículo en la semana, ha consistido en unas 400 cajas; surtidas de 300 de dorado regular á bueno; 50 bajo y 50 de blanco corriente mediano, á 50 y 60 rs. arroba. Se observa en la actualidad bastante calma en el mercado con respecto á este dulce, y los detallistas se presentan poco animosos á entrar en nuevas transacciones, tanto por hallarse abundantemente surtidos, como por la carestía de los portes al interior, circunstancia que contribuye á minorar los pedidos y á la frialdad que manifiestan aquellos.

Cacao Caracas.—Las apariencias que presenta en la plaza este rico fruto para el porvenir, son las de experimentar muy

pronto alzas de consideracion en sus actuales precios, habiéndose pagado ya una partidita del superior á 50 pesos quintal. — Por unos 200 sacos de clases corrientes, regulares y buenos, se ha hecho la oferta de 46 1/2 y sin que los dueños hayan querido cederlos por menos de 47.

Guayaquil.—Tambien el de esta procedencia ha tomado nuevo favor, pues se colocó una partida á 30 pesos quintal, á cuyo precio ya no quieren cederlo sus dueños, solicitando 31.

Aguardiente de caña.—Ha mejorado la situacion de este espíritu, aunque las existencias son de bastante consideracion. Ultimamente se ha realizado una partida de 100 pipas á 65 pfs. y otra á 66 1/2 id.

Idem de Cataluña.—Cuenta la plaza con muy pocas partidas: del prueba de Holanda piden á 408 pfs. pipa y del anisado de 96 á 97.

Aceite.—Van disminuyendo las existencias de este caldo, que se detalla á 62 rs. arroba.

Arroz.—Abundante y sus precios de 28 á 29 reales.

— En los dos últimos meses se introdujeron en España 29,078 fanegas de avena; 253,594 de cebada; 43,628 de centeno; 4,835 de garbanzos; 32,957 de habas; 2,180 de habichuelas; 171,425 de maiz; 1,150,233 de trigo; 20,648 de arroz; 1,144,039 arrobas de harina y 7,804 de patatas.

— Los trigos han experimentado una gran baja en Marsella.

El Comercio de San Sebastian publica las siguientes noticias mercantiles de aquella plaza:

Maiz.—La falta de cosecha de este grano en el pais hizo que algunos comerciantes se animaran á especular en él y que obtuvieran buenos resultados, cuando en la actualidad continúa todavía el puerto recibiendo algunos cargamentos; sabemos de una partida procedente de Santander, sobre la que han cruzado ofrecimientos y cuyos resultados, segun hemos podido averiguar, han sido el de enagenarla desde bordo á 48 3/4 rs. fanega de 96 libras guipuzcoanas, peso que, con muy raras escepciones, nunca se obtiene cosa este grano.

Café.—Entre los frutos que procedentes de América recibimos y que vienen sosteniendo con firmeza sus precios, tenemos á este grano que lejos de sostenerle tambien, ha quedado despreciado en términos de haber bajado cinco duros en quintal segun clase en poco tiempo, y tanto es esto así que no há mucho se cotizaba hasta 24 duros quintal y hoy apenas se conseguiria por clase superior 20 duros; por lo demas las existencias son regulares.

Del azúcar y cacao no tenemos noticias bien precisas, por lo que dejamos para otro dia el ocuparnos de esos y otros frutos.

de blonda negra, cuyas ondas descansan sobre la pegadura del primero. El nacimiento del segundo volante llega á cubrirle la segunda falda, y esta á su vez, va completamente cubierta por otros tres, alterados en color como los primeros.

Cuerpo escotado, de peto, con una doble berta formada por dos blondas, una blanca y otra negra, y que por delante bajan tambien á formar pico como el cuerpo del vestido.

Manga corta y hueca, que casi queda oculta por las blondas de la berta.

El pelo separado por una sola raya desde la frente á la nuca, va por delante vuelto hácia arriba y por detrás en lazo muy bajo. Sobre este lazo una moña ó adorno de grupos de rosas, y en uno de los lados cae una rama como desprendida de uno de los grupos.

El segundo traje á que aludimos, se compone de un vestido de glasé, color de pensamiento, con adornos de felpa y terciopelos negros.

La falda lleva en cada lado, formando costadillos, dos tiras de felpa que nacen en el bajo de la falda, y van estrechando hasta la cintura, donde concluyen: la primera es bastante mas ancha que la que va mas atrás, y ambas están separadas por una distancia de diez y siete centímetros. El delantero del vestido, que ocupa el trecho que hay de una á otra felpa, se llena con un adorno de cuadros formados con terciopelos estrechos negros.

Chaqueta alta y muy ajustada al talle, con la aldeta ceñida. Dos tiras de felpa, separadas como dos centímetros, adornan el canto de la aldeta y se repiten en el pecho en forma de berta de pico y por detrás bajan hasta la cintura, estrechando gradualmente en la conclusion.

Mangas de dos huecos y un volante, con una tira de felpa debajo de cada hueco, y dos al canto.

Los adornos de este traje pueden ser todos de felpa, de terciopelo, ó de muaré.

Cuello y mangas interiores de muselina bordada, en medallones, y al canto un encaje ligeramente fruncido.

Capota de gró verde terciopelo negro blondas negras. El fondo de gró verde, es redondo y muy caido, armado en ballenas muy juntas, que colocadas á lo ancho del fondo, guardan la forma de la cabeza y sobre ellas va la tela rizada. El ala, de terciopelo negro, es lisa y bastante ancha con una blonda al borde que sirve de velete, y el bavolet es tambien de terciopelo negro, muy ancho, y adornado de la misma blonda: lazadas de terciopelo negro, rodeadas tambien de blonda, van colocadas á alguna distancia unas de otras, entre el rizado del fondo y el bavolet. En el ala, sobre la cabeza, un lazo verde cuyos dos cabos caen á derecha é izquierda. El interior del ala es de raso blanco, y en uno de los lados hay un grupo de follaje, desprendiéndose de él algunos botones de flores.

El Cometa.

De una carta publicada por M. Valz, director del Observatorio astronómico de Marsella, tomamos lo siguiente:

«En 1773, Lalande debia leer en la sesion pública de la Academia una memoria sobre los cometas que pueden aproximarse mas ó menos á la tierra. Corrió el rumor de este hecho sencillísimo, y fué lo bastante para producirse un pánico general. Decíase que Lalande habia anunciado un cometa que, un año despues, aseguraban unos, un mes, una semana, decían otros, iba á traernos el fin del mundo; lo mismo

que ahora se dice: en términos, que fué preciso tranquilizar al público por medio de una declaracion inserta en la *Gaceta de Francia*. Entre los 60 cometas conocidos entonces. Lalande hallaba 8, no que vienen á encontrarse con la órbita de la tierra, sino que, en el decurso de los siglos, podrían experimentar ciertos cambios en el sentido de aquel encuentro; pero estos cambios pueden tambien tener efecto en una infinidad de sentidos diferentes.

»Por otra parte la vuelta de esos cometas no ofrece ninguna probabilidad, y por consiguiente, la de su encuentro con la órbita terrestre es un infinito de segundo orden. Por lo demas, el cometa que se espera en 1857 no está comprendido entre los 8 indicados, y su mayor proximidad á la órbita de la tierra es de 1/14 de la distancia del sol, es decir, 28 á 30 veces mas grande que la de la luna; esta distancia es tal que si se admite que se dé la vuelta á la tierra en un año, se emplearian 9 años en llegar allá. Véase, pues, cuán insensato seria el experimentar la menor alarma por los efectos que pudieran ser producidos por ese cometa, cuya reaparicion deja por otra parte una incertidumbre tan grande.»

Fenómeno astronómico.

El tránsito del planeta Venus por entre la tierra y el sol, fenómeno que ocurre solamente una vez cada cien años, tendrá lugar en 1861, y como se verificará de dia, será la oscuridad bastante para que sea preciso encender luces. El gobierno ingles piensa enviar una expedicion al Pacífico meridional para mejor observar el fenómeno en varios puntos á la vez.

PALMA.

Revista de periódicos

DE LA PROVINCIA.

El *Mallorquin* publica un estado de los muertos y nacidos durante la semana pasada, del que se deduce que han tenido lugar 44 defunciones, 6 de varones y 3 de hembras, y 33 nacimientos, 13 de varones y 19 de hembras.

El *Genio* copia de el *Eco de Menorca* los párrafos siguientes que trasladamos igualmente á nuestras columnas:

»El señor subgobernador civil marchó ayer (dia 17) con el objeto de girar una visita á la isla. Tenemos fundados motivos para creer que este viage será útil á los pueblos, porque notando la misma autoridad sus mas urgentes necesidades, podrá despues adoptar con mas conocimiento de causa; las resoluciones á que haya lugar.»

«Nos han asegurado que en Alcudia hay 30 mil duros á cuenta de los 50,000 que se dice han sido consignados para la continuacion de las obras de la fortaleza de Isabel 2.^a Mucho celebrariamos que esta noticia fuera exacta, porque con la inversion de dichos fondos se conseguiria el adelanto de tan notable fortificacion y ocuparia ademas muchos operarios que en el dia se hallan sin trabajo.»

«Antes de ayer llegó en el vapor *Mahónés*, nuestro distinguido compatriota el señor Brigadier de Ingenieros don Juan Cárlos Cardona.»

«El señor Ingeniero civil de la provincia se ha hecho cargo ya del faro colocado por el activo maquinista Mr. F. Dien-

donnat en la torre del cabo de *Caballeras*, que como saben nuestros lectores empezó á funcionar el 1.^o del actual.—Una persona inteligente nos ha asegurado que dicho faro reúne las mejores condiciones de perfeccion y solidez, y que puede considerarse por lo tanto como una de las mejores obras que han salido de los acreditados talleres de Mr. *L. Sandtler* y compañía de Paris, sucesores del inventor de faros y fanales Mr. *Fresnel*.»

Boletin oficial.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el comandante graduado capitán del regimiento infantería de Luchana don José Capllonch.

Parada, hospital y provisiones, rondas y contra rondas el mismo cuerpo.

El teniente coronel sargento mayor.—Benito de Amores.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

de las islas Baleares.

Agricultura.—Circular.—El Sr. Cónsul de Francia en estas Islas con fecha 7 del actual me participa haberse aplazado por el Gobierno Imperial de la misma nacion la exposicion agricola universal, que debia abrirse en Paris el 4.^o de junio próximo, á causa principalmente de la demasiada proximidad de la época señalada, y del corto tiempo transcurrido desde que se verificó la de 1856.—Lo que he dispuesto se anuncie en el *Boletin oficial* para conocimiento de los habitantes de esta provincia, y efectos oportunos. Palma 15 de marzo de 1857.—José Maria Marquessi.

Vigilancia.—Debiendo procederse á la provision de cinco plazas de celadores de vigilancia dotadas con 4,000 rs. cada una, y doce de vigilantes con la asignacion de 2,170 rs. para el servicio del ramo en estas islas, y con el fin de que su provision recaiga en las personas mas aptas y beneméritas, ha dispuesto el Excmo. Sr. Gobernador de provincia se anuncie en el *Boletin oficial* para que las personas que, ademas de saber leer y escribir, reúnan las demas circunstancias de buen concepto, aptitud, fisica, y capacidad para el desempeño de los referidos destinos, presenten sus solicitudes acompañadas de la partida de bautismos, atestado de conducta y relaciones ú hojas de servicios civiles ó militares, dentro del plazo de ocho dias, contados desde la fecha del *Boletin* en que se publique este anuncio. Palma 23 de marzo de 1857.—El secretario Agustin Sevilla.

AL PUBLICO.

Debiendo proceder este Ilustre Ayuntamiento Constitucional al nombramiento de rectora de la casa de la Crianza, vacante por renuncia de la que desempeñaba dicho cargo, ha resuelto anunciarlo al público para que reúnan las circunstancias é instruccion conveniente para regir dicha casa, presenten su solicitud en la secretaria del espresado Ilustre cuerpo en el término de 30 dias á fin de resolver lo mas acertado en favor del citado establecimiento. Palma 24 de marzo de 1857.—Por acuerdo del M. I. Ayuntamiento.—Miguel Ignacio Manera Srio.

Variedades.

MODAS.

Vamos á hacer á nuestras lectoras una breve descripcion de un traje de baile y otro de calle, con arreglo á los últimos figurines.

El primero lo constituye un vestido de glasé color de rosa, de doble falda, adornado de blondas blancas y negras.

La falda lleva sobre el mismo bajo un volante de blonda blanca, y sobre este otro

AUDIENCIA TERRITORIAL

DE MALLORCA.

Por el Sr. Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia se ha comunicado al señor Regente de esta Audiencia con fecha 10 del que rige la real orden siguiente:

En vista de varias comunicaciones elevadas á este Ministerio consultando algunas dudas acerca del cumplimiento de la Real orden de 28 de enero último, referente á la manera y tiempo en que han de remitirse los datos necesarios para la formacion de la estadística civil y criminal, la Reina (Q. D. G.) se ha dignado resolver lo siguiente: 1.º Siempre que por cualquier incidente se retrase la comunicacion de las sentencias ejecutorias á los Jueces de primera instancia, á los especiales de Hacienda ó á los Tribunales de Comercio, y por este motivo no puedan remitir las hojas de estadística dentro del término señalado por la citada Real orden de 28 de enero último lo expresarán así por nota que extenderán al pié de aquellas, consignando en la misma la fecha en que se les hubiere hecho la indicada comunicacion: 2.º Cuando por no haberse impuesto condenacion de costas no se practica ni se incluye en las verificaciones de las sentencias la tasacion de aquellas, ni por lo tanto es posible que los referidos Jueces y Tribunales satisfagan cumplidamente la pregunta 19 de las hojas de estadística civil, se limitarán á espresar el importe de las ocasionadas en primera instancia y los escribanos de cámara añadirán despues el de las originadas en la superioridad, á cuyo fin cuidarán los Magistrados que hagan la revision de dichas hojas de que se pasen á aquellos todas las que se necesiten la espresada adición: 3.º No obstante lo dispuesto en la Instrucción de 30 de enero de 1856 sobre la manera de llenar con exactitud las referidas hojas de estadística civil, se omitirá en lo sucesivo la espresion de las costas ocasionadas para el cumplimiento de las ejecutorias al contestar á la pregunta 19 anteriormente citada: 4.º Aunque los Magistrados ponentes de los pleitos y causas á que respectivamente se refieren las hojas de estadística son los que pueden verificar con mas facilidad el examen de las mismas, atendidos los inconvenientes que ofrece la distribucion que ha de hacerse para dicho objeto, se verificará aquella por Juzgados, esto es, pasando á el examen é inspeccion de cada Magistrado todas las hojas procedentes del distrito ó distritos judiciales que les correspondan segun el número é indole de los que hay en el territorio de cada Audiencia, incluso los Juzgados de Hacienda y Tribunales de Comercio, con sugesion al turno y demas reglas que los regentes quedan autorizados para establecer, á fin de que se preste con la igualdad debida este servicio. De real orden comunicada por el Sr. Ministro de Gracia y Justicia lo digo á V. S. para los efectos consiguientes.

Y habiendo acordado Su Sria. el cumplimiento de cuanto se dispone en la misma ha dispuesto igualmente que se circule inmediatamente por medio del Boletín oficial para conocimiento de los Jueces de primera instancia, de los de Hacienda del territorio y Tribunal de Comercio de esta plaza.—Palma 10 de Marzo de 1857.—Juan Antonio Fiol, antes Perelló.

COMISION PROVINCIAL

de Instrucción Primaria de las Baleares.

Vacantes de escuelas.

La elemental de niños de Consell dotada con 2000 rs. vn. al año pagados de los fondos municipales, casa suficiente para el profesor y su familia y demas emolumentos de reglamento.

Los aspirantes al citado magisterio dirigirán sus solicitudes documentadas á esta secretaria dentro el preciso término de un mes. Palma 12 de marzo de 1857.—El Presidente.—José María Garelly.—P. A. de la C. P.—Bartolomé Alvarez, secretario.

Boletín religioso.

Solemnidad del día de mañana.

LA ANUNCIACION

DE NUESTRA SEÑORA

Y ENCARNACION DEL HIJO DE DIOS.

La Encarnacion del Verbo en el seno de Maria, precedida de la celeste embajada del Arcángel, es el hecho mas asombroso que ha ocupado el pensamiento de las inteligencias creadas. Cuando la nada obedeció la voz del Señor, cobrando ser los espacios por los cuales se extendía el poder de Dios; cuando el Espíritu del Señor volando sobre las aguas, preparaba los centros de los mundos, y les trazaba la senda que debían recorrer por el vacío; cuando quiso Dios concentrar todos estos prodigios de su omnipotencia en un ser libre, en una inteligencia capaz de razon y de amor; en medio de la armonía de los nacientes mundos que le enviaban sorprendidos himnos de gloria, profirió estas palabras. «Hagamos al hombre á nuestra imagen y semejanza.» Y el hombre cayó y desfiguró en sí la imagen pura de Dios, y alteró su semejanza. Y entonces Dios, compadecido, dijo en cierto modo dentro de su eterno consejo: «Hagámonos á semejanza del hombre.» Y de qué hombre, gran Dios! Del hombre ya infeliz, esclavo y desterrado.

CULTOS.

En la iglesia de San Cayetano dia 27 del corriente á las nueve de la mañana, los eclesiásticos y seglares que fueron seminaristas en el tiempo en que era rector del seminario conciliar de esta ciudad el difunto don Antonio Jaime Pro. y Paborde de esta santa Iglesia, honrarán su memoria con unas solemnes exequias en sufragio de su alma, en las que se estrenará una nueva misa de Requiem que cantará la música á toda orquesta.

Boletín comercial.



EL REY D. JAIME I,
de la fuerza de doscientos caballos.

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá de este puerto para el de Barcelona el juéves 26 del corriente á las cuatro de la tarde.

Admite cargo y pasajeros á los cuales ofrece sus espaciosas cámaras y el mas esmerado trato.

Se despacha en la plaza de las Copiñas número 44.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 25.

De Bona en 4 dias laud primer Ampurdanes, de 40 ton., pat. Bartolomé Bestard, con 6 mar. y pipas vacias.

De Cagliari en 4 dias polacra goleta Trinidad, de 128 ton., cap. D. Antonio Bannasar, con 7 mar., 1 pas. y granos.

Boletín de anuncios.

Por algunos dias.

Se acaba de recibir un hermoso surtido de alfombras, del infimo precio de 54, 60, 68, 72, 260 y de 280 reales vellon una.—Relojes de pared de los llamados de Bordó de diferentes precios.—Se continúa el despacho de la loza de zargadelos, cristalería y los enseres de hierro batido.

Despacho calle de la Herrería baja, número 24, esquina á la plaza de san Francisco.

IMPORTANTÍSIMO.

Por pocos dias.

Acaba de llegar el comisionado en pañuelería bordada en crespon de la China, que ha estado en esta en el mes de noviembre del año próximo pasado en la fonda de las cuatro Naciones, donde hoy tiene su depósito en el cuarto número 32 de dicha fonda, y habiendo sido solicitado por varias señoras de esta capital finiese para la semana santa, tiene el honor de ofrecer á este respetable público un nuevo y brillante surtido en dicha pañuelería.

Almoneda de libros.

La habrá el dia 24 y siguientes de diez á una por las mañanas, y desde las cuatro al anochecer por las tardes en el entresuelo de la casa zaguan número 17, manzana 45, inmediaciones á la plaza del Call. En esta almoneda de mas de dos mil volúmenes, se encontrarán obras de religion, legislacion, literatura, etc., en ediciones antiguas de los siglos 15 y 16 y modernas.

Almacen.

Se alquila uno de mucha capacidad en la calle del Rastro, inmediato al huerto de Capuchinos. En esta imprenta darán razon.

Se vende

un oratorio ó capilla con dos puertas y cuatro cajones, obra bien trabajada y de buena madera y algunos ornamentos para celebrar. En esta imprenta darán razon.

Seguro mútuo de quintas.

Este seguro tiene por objeto proporcionar á los padres de familia la suma de 6,000 reales que la ley exige para redimir del servicio á sus hijos.

Pueden disfrutar de sus beneficios desde el opulento propietario hasta el infeliz jornalero.

Se admiten suscripciones desde que el niño nace hasta que cumple la edad en que la ley le obliga á entrar en suerte.

El representante de la empresa tiene su domicilio en la calle de san Francisco de Asis número 25, donde se facilitan gratis los prospectos para el sorteo que ha de celebrarse en el próximo mes de abril.

LIBRERIA DE JUAN COLOMAR.

Se suscribe á

LOS

mártires de Buenos-Aires

ó el verdugo de su república

NOVELA ORIGINAL DE D. MANUEL M. NIEVES.

Edicion de lujo.

Prospecto.—Si alguna obra podíamos ofrecer al público de inmenso interés é inapreciable trascendencia, era sin duda alguna la presente.

Ademas de una completa historia del pais, hábitos, costumbres, tradiciones de los grandes centros de produccion y riqueza, es ella un drama sangriento, cuyas horrosas escenas forman el cruel episodio de la dictadura de Rosas en la república de Buenos Aires.

Condiciones de la suscripcion.

La obra constará de unas 30 á 35 entregas aproximadamente.

A pesar del escesoivo coste, profusion de láminas y lujo empleado en la edicion, hemos procurado conciliar con todo ello su baratura para ponerla al alcance de las clases menos acomodadas, á las cuales interesa sobremanera; pues nadie ignora la grande emigracion de familias españolas á aquellos lejanos climas en busca de mejor fortuna.

Se repartirán, pues una ó dos entregas semanales de 16 páginas, tamaño casi fóléo, letra clara y compacta, á UN REAL la entrega en toda España.

Teatro del Circulo.

Para hoy.—Funcion 194.

Se pondrá en escena por primera vez la gran tragedia lirica en tres actos, música del maestro Donizzetti, titulada

LOS MÁRTIRES

ó sea

POLIUTO Y PAULINA.

Para mañana.—Funcion 195.

Se repetirá la misma funcion de hoy.
A las siete y media.

Editor responsable,

DON ANTONIO MARÍA SALOM.

IMPRENTA MALLORQUINA,

Á CARGO DE JAIME LUIS RAMONELL.
Pórtico de Sto. Domingo n.º 58.